

François BROUSSE (1948- 2023)

François Brousse est décédé le 24 août 2023.

IL avait adhéré au PSU en 1968. Il était membre de la 16ème section de Paris où venait d'entrer (après avoir quitté celle de l'ORTF) Victor Fay qui le prit sous son aile (avec Jean-Marie Demaldent, dont François Brousse était très proche). Il fit alors partie, à partir de 1969, du groupe constitué autour de Michel Mousel, aux côtés de Jean Baumgarten, de Léo Goldberg et d'autres (dont Brice Lalonde dessinateur du bulletin interne de ce groupe, "Le poing sur les i") rejoints ultérieurement par d'anciens proches de Philippe Simon (Bernard Ravenel, Geneviève Petiot, Alain Chataigner, Christian Berger...).

Débatteur percutant à l'humour parfois caustique il participa aux batailles politiques contre les courants d'inspiration léniniste qui pensaient possible de transformer le PSU en parti de type bolchevick

Après le départ de M. Rocard en 1974 il a fait partie de l'équipe de direction du PSU, aux côtés du groupe évoqué précédemment.

Elu pour la première fois à la Direction Politique nationale (DPN) du PSU au 9ème Congrès national à Amiens (14/16 décembre 1974) sous le pseudo de François TURQUAN, il est aussi élu membre du bureau national.

Il est réélu à la DPN au 10ème Congrès, celui de Strasbourg (du 28 au 30 janvier 1977) mais il n'est plus membre du BN, non plus qu'au Congrès suivant, celui de Saint Etienne (12 au 14 janvier 1979), où il est réélu à nouveau à la DPN, mais cette fois sous son véritable nom

Rédacteur brillant à la culture politique étendue, François Brousse a produit de nombreux articles pour Tribune Socialiste et Critique Socialiste, parfois sous le pseudo de François Turquan.

Il a discrètement quitté le PSU en 1980, à la suite de problèmes personnels, avant même le départ du PSU du groupe de Victor Fay, qui a adhéré au PS dans le cadre de la campagne présidentielle de 1981.

Il a ensuite été collaborateur du ministre Michel Delebarre, puis de la Présidence de la République (1993-1995) et de la commissaire européenne Edith Cresson (1995-1998).

François Brousse s'était lié d'amitié dans les années 80 avec Jean-Cyril Spinetta, haut fonctionnaire PS, aux côtés de qui il a travaillé à plusieurs reprises avant de le retrouver à Bruxelles, puis à Air France en tant que directeur de la communication de 1998 à 2011

Marié (puis divorcé) à Martine Delhomme, ils ont eu un fils unique, Adrien Brousse

Gravement malade dans la dernière période, il est décédé le 24 août dernier.

Léo GOLDBERG